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Qu’il nous est bon de recevoir, d’accueillir la Lumière au cœur de la nuit.

Qu’il nous est bon de marcher derrière la Lumière.

Qu’il nous est bon, en cette nuit, de nommer cette lumière : Christ est Ressuscité, il est la  

lumière des hommes !

Et nous le savons tous, la Lumière a la force de la contagion : elle engendre la joie.

Une joie que l’on n’a pas envie de garder pour soi. Une Joie qui vient d’ailleurs… de plus  

loin que soi… Une Joie qui a une source : Celui que nous avons chanté en entrant : le  

CHRIST  RESSUSCITE….  Le  CHRIST,  la  LUMIERE qui  déchire  les  ténèbres.

Quel cadeau merveilleux nous est fait  en cette nuit pascale…Ouvrons nos cœurs pour  

l’accueillir… comme Samia,  qui va recevoir le baptême nous y invite  et aussi comme ces  

3 enfants qui demain, à l’aube de leur vie feront cette démarche avec leurs parents.

Et la Joie immense de vous entourer,  Samia, au jour de votre baptême vient nous faire  

replonger dans notre propre histoire de baptisé qui ne peut jamais être une histoire du  

passé. «  Nous tous - nous a rappelé St. Paul- qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c’est  

dans sa mort que nous avons été baptisés … pour que nous menions une vie nouvelle nous  

aussi …» Le cœur de votre baptême…de notre baptême à chacun c’est vraiment de mener  

une vie nouvelle en Christ. Et cela dans la Joie, la Confiance en gravant en vos cœurs,  

Samia, ces mots que l’homme vêtu de blanc adresse à ces trois femmes déconcertées qui,  

se rendent au tombeau : « N’ayez pas peur ! » Vous non plus !

A n’en pas douter, en cette nuit de Pâques nous sommes au cœur même de notre foi avec  

ses ombres et ses lumières ; ses doutes et ses certitudes ; ses pas décisifs et des enjambées  

hésitantes.

Ces trois femmes qui se mettent en route de bon matin, elles nous ressemblent bien.

Ce qui les effraye, c’est qu’elles étaient venues pour ensevelir un cadavre et qu’elles ne  

trouvent plus de cadavre. Au moins, il leur restait un cadavre, mais elles ne l’ont même  

plus… elles n’ont plus que la foi : « Il est Ressuscité. »

A nous, en cette nuit, de faire nôtre leur  certitude sans gommer leurs questions : 

Qui nous roulera la pierre ? Qui cherchons-nous ? Où est le Ressuscité ?



�  QUI  NOUS  ROULERA  LA PIERRE ?

Question d’hier de ces trois femmes qui, au lever du soleil, se rendent au sépulcre.

Question d’aujourd’hui et de toujours… de chaque homme qui cherche à comprendre le  

message de la Résurrection.

Qui roulera la pierre de nos doutes… de nos incompréhensions… de nos questions sans  

réponse … de nos peurs face à la mort et à ce qui se passe après ? Et je suis sûr  que  

dans votre  parcours  vers  le baptême depuis deux ans,  ces questions  ont fleurit  à un  

moment ou l’autre de votre chemin !

Qui nous ouvrira une brèche de Lumière… pour débusquer un sens à tous les non sens  

de  la  vie :  l’échec,  la  souffrance,  la  maladie,  le  suicide,  la  guerre,  les  massacres  

d’innocents, les haines fratricides, les racismes de toutes sortes. QUI ??

OUI … nous le savons tous,  dans le jardin de nos vies des pierres trop lourdes sont  

encore à déplacer pour entrer dans la pleine lumière. Mais au fond…

�  QUI  CHERCHONS-NOUS ?

« Vous  cherchez  Jésus  de  Nazareth,  le  crucifié…  Il  n’est  pas  ici… » Question  de 

l’homme de lumière qui se penche sur les questions de cimetière de ces trois femmes.  

Bonne question là encore, pour nous-mêmes en cette nuit de Pâques.

Moi…  vous… Samia …  nous  ensemble…  qui  cherchons-nous  vraiment…  Que  

cherchons-nous ? Quelqu’un ou quelque chose qui bouche les trous de nos vies??

Peut-être qu’en cette nuit pascale… la demande de baptême de 3000 catéchumènes en  

France et de 70 à Lyon avec vous, ce soir, la célébration de cette étape importante dans  

leur vie et la vôtre… nous dit quelque chose de la réponse au « Qui cherchons-nous ? » 

Car  n’est-il  pas  vrai  que,  vous  Samia,  comme  tous  vos  amis   néophytes,  nouveaux  

baptisés  de  cette  nuit,  vous  êtes,  dans  la  diversité  de  vos  itinéraires,  en  quête  de  ce  

Quelqu’un qui va donner sens et lumière à  votre vie. 

Et…  nous  baptisés  de  longue  date,  sans  doute…  Qui  cherchons-nous  encore ?  Le 

Ressuscité  du  matin  de  Pâques  est-il  encore  celui  qui  suscite  notre  intérêt,  notre  

questionnement, notre adhésion passionnée !

Ces  trois  femmes  de  l’évangile… là… près  du  tombeau… que  cherchent-elles… un  

mort ? Quelqu’un d’hier ? Quelqu’un qui n’est plus ?



Bien sûr qu’elles  se  sont trompées  en ayant leur regard tourné vers  le  passé.   Leur  

recherche est vaine … et leur attente un peu déçue à ce niveau-là !

Mais une parole va leur ouvrir un avenir et faire naître en elle un autre regard… un  

autre désir.

Le Crucifié… mais il n’est pas ici… il vous précède en Galilée !

�  N’AYEZ PAS PEUR… IL VOUS  PRECEDE…

   Voilà bien la bonne réponse… celle de la foi… celle qui coupe court à tous les ragots et  

les faux questionnements. 

Le Ressuscité… nous précède… il marche au devant de nous… il a déjà une longueur  

d’avance sur nous. Il nous a tracé le chemin… il vient créer du neuf. Le récit de la  

création nous l’a redit avec tellement de beauté ! Le  Christ vous précède, il vous 

devance, il a ouvert votre chemin… et ce n’est pas une fausse piste !

Il  ne  vous  reste  qu’à  OSER…  OSER  avancer…  sans  tout  comprendre…  mais  sûr  

qu’avec  Lui  tout  ce  qu’il  y  a  de  mort  dans  nos  vies,  d’échec,  de  souffrance,  

d’incompréhension, de déceptions, de doute… tout cela il l’a battu en brèche en sortant  

vivant de son tombeau !

OUI, en cette nuit de la Résurrection… c’est vraiment un jour nouveau qui se lève.

Puisse ce message de l’aube de Pâques nous inviter, chacune et chacun, à OSER nous  

laisser précéder par le Ressuscité.

Puisse ce message de Pâques nous donner à chacun et particulièrement à vous Samia un 

goût de vie pour devenir « des sentinelles du matin » (Is. 21/11) .

N’ayez pas peur …beaucoup marchent déjà avec vous !

« REJOUISSEZ-VOUS DANS LE SEIGNEUR »

                                                                                                        Père Michel BOURRON


